



Gobernador Santana visita CIEP para conocer proyectos de investigación con impacto regional

Coyhaique.- En un paso significativo hacia el desarrollo sostenible de la región, el Gobernador Regional de Aysén, Marcelo Santana, realizó una visita al Centro de Investigación en Ecosistemas de la Patagonia (CIEP), con el objetivo conocer las iniciativas de investigación que recogen las necesidades del territorio y tienen impacto regional.

Desde su fundación en 2005, el CIEP ha evolucionado hasta convertirse en una corporación financiada por el Gobierno Regional de Aysén, complementada por aportes de la Agencia de Investigación y Desarrollo (ANID). Su misión ha sido siempre generar ciencia básica sobre los ecosistemas, un conocimiento esencial para la ciencia aplicada, que se traduce en soluciones concretas para los desafíos locales.

Innovación y Sustentabilidad: Un Compromiso Regional

Durante su recorrido por las instalaciones del CIEP, el Gobernador Santana destacó la importancia de la investigación aplicada en áreas clave como turismo sostenible, restauración ecológica, mitigación del cambio climático y energías renovables.

“Es crucial que el conocimiento generado se traduzca en herramientas



efectivas para la toma de decisiones informadas que beneficien a las y los aiseninos y a las actividades que realizan”, expresó.

La visita incluyó un recorrido por el laboratorio ambiental más avanzado de la zona sur austral de Chile, donde el Gobernador pudo



observar investigaciones en ecología, agua dulce y arqueología. Además, se discutieron temas relevantes como la contaminación atmosférica, el desarrollo del turismo y la pesca, evidenciando el impacto directo de la investigación en la vida diaria de la comunidad.

Colaboración para el futuro

El Gobernador fue acompañado por Omar Muñoz, jefe de la División de Planificación y Desarrollo Regional, y Fernando Guzmán, jefe de la División de Fomento e Industria. Juntos, sostuvieron una reunión con los principales directores del CIEP, incluyendo al presidente del directorio, Héctor Canales, y al director ejecutivo, Dr. Gerard Olivar y subdirectores. En este encuentro, se abordó el futuro plan estratégico de la corporación para el periodo 2025-2030, subrayando la necesidad de fortalecer la investigación aplicada a las actividades productivas de la región.

“Este es un momento crucial para Aysén. La investigación que se realiza aquí no solo es valiosa, sino que está profundamente

conectada con nuestras realidades locales. Con un plan estratégico sólido, podremos reforzar nuestra capacidad para tomar decisiones que beneficien a nuestra comunidad”, concluyó el Gobernador Santana.

El Dr. Gerard Olivar-Tost, director ejecutivo del CIEP, enfatizó la relevancia de esta visita. “La visita del Gobernador Marcelo Santana y su equipo al CIEP ha sido un hito fundamental, para fortalecer la conexión entre la investigación científica y el desarrollo productivo de Aysén. Haber mostrado en terreno y dialogar directamente con los investigadores, permitió evidenciar el enorme potencial que tiene la ciencia aplicada que se desarrolla en el CIEP, para transformar sectores clave como la energía, la inteligencia territorial, el turismo, etc. El respaldo del Gobernador y su equipo nos impulsa a seguir avanzando en una transferencia efectiva del conocimiento, asegurando que nuestras investigaciones generen un impacto real y tangible en la economía regional y, como no, en la calidad de vida de sus habitantes”.